Página: 11



La descomposición de un estado. ¿Veinte muertos o 10 hacen una gran diferencia? Fuera de dimes y diretes entre que si en Chiapas hubo muchos muertos o poquitos, lo cierto es que, desde que llegó Rutilio Escandón a "gobernar" la entidad, ésta no conoce la paz. Entre los llamados "motocicletos" y los ataques a diestra y siniestra, los levantones y personas sacadas de sus casas, lo cierto es que la lucha entre cárteles no deja vivir en paz a la gente, que antes sólo luchaba por ser reconocida, pero ahora se exilian y se esconden en la selva. Mientras, para don Rutilio Escandón, como siempre ha dicho: "Chiapas no está en guerra, está en paz". Ándele pues.

Desfalco e impunidad. La Conade enfrenta acusaciones graves de corrupción bajo el liderazgo de Ana Gabriela Guevara, con un presunto fraude de millones de pesos en servicios de limpieza inexistentes. La Auditoría Superior de la Federación reveló pagos injustificados a Rapax, S.A. de C.V. sin evidencia de servicios acordados. El desvío de recursos públicos es lo que mejor le sale a la exatleta. La implicación de altos funcionarios, como la señora Guevara, sin consecuencias tangibles, demuestra cómo la corrupción permea instituciones clave, minando la confianza pública y desviando fondos destinados al bienestar social y deportivo. Y dijeron que no eran iguales.

Impresentables. Como casera en 2023, Nora Ochoa acudió a un mandato judicial para que la senadora, entonces morenista Claudia Balderas abandonara su casa, en la que vivía sin pagar renta y con una deuda de 210 mil pesos. La legisladora, meses después, se cambió al PRI. Con nueva playera, ayer interrumpió de manera grosera al senador Ricardo Monreal. La neopriista no le dejó expresarse con libertad en el pleno y la presidenta del Senado, Ana Lilia Rivera, la conminó a dirigirse con respeto, algo que Balderas desconoce. Monreal quería defender a Rocío Nahle y, aunque es tiempo perdido, no se vale que lo interrumpan así.

Perdidos. Los acontecimientos en Colima afectan a otros territorios. La débil estrategia de seguridad implementada por el gobierno de Indira Vizcaíno sigue trayendo desgracia. La mañana de ayer se registraron varios enfrentamientos entre civiles armados y elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional y de la Guardia Nacional en la frontera de Colima y Michoacán. Se reportaron detonaciones de armas de fuego. Autoridades de la junta municipal de Cerro de Ortega, en Colima, cerraron sus oficinas y recomendaron a comerciantes cerrar sus negocios, así como a la población a resguardarse. Otro estado en absoluta indefensión.

Aviadora guinda. La tensión entre las senadoras Lilly Téllez y Citlalli Hernández ha sido palpable a través de sus intercambios en redes sociales y discursos en el Senado. Hay profundas divisiones políticas. Lilly Téllez, del Partido Acción Nacional, ha utilizado su plataforma para lanzar acusaciones contra miembros del Morena, incluida Citlalli Hernández, acusándolos de variados temas como ausentismo y asociaciones con el crimen organizado. Esta vez Téllez revela que la morenista no acude a su curul, pero sí a los servicios médicos, donde pide justificantes. ¿Le pagamos a senadores que tienen un alto porcentaje de faltas? Por eso estamos así.

